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Хула на Духа Святого. 
 

 Марк 3:20-25. «И опять сходится народ, так что 
они не могли даже хлеба поесть. 
 21- И когда его друзья услышали об этом, они 
вышли схватить его: ибо они говорили, Он вне себя. 
 22- А книжники, которые пришли из Иерусалима, 
говорили, Он имеет Веельзевула, и князем дьяволов. 
 23- И он позвал их к себе, и говорил им в притчах, 
Как Сатана может изгонять Сатану? 
 24- И если царство разделится против самого 
себя, не может устоять царство то. 
 25- И если дом разделится против самого себя, не 
может устоять дом тот.» 
 В Евангелии от Марка мы видим Господа. Автор 
Евангелия от Марка был учеником Петра. В первой главе мы 
видели чудесного Господа. Во второй главе мы видим, как 
люди рассуждают и сомневаются в Нём, а также то, к чему 
это приводит. В третьей главе Марка есть ряд историй, 
которые побуждают Марка описать принятые решения. 
Иисус побуждает людей принять решения. 
 
 Что сделаешь ты с Иисусом? 
 
 В первой части мы видели описание исцеления 
человека с высохшей рукой. Религиозные лидеры собрали 
совет, чтобы решить, как им избавиться от Иисуса. Они 
решили противостоять и уничтожить Его. Затем мы видим, 
как Иисус удаляется к Галилейскому морю, и толпа следует 
за Ним. Некоторые следуют только затем, чтоб 
воспользоваться Его услугами. Другие следуют, чтоб Он их 
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использовал. В этом есть существенная разница. 
Существуют плотские верующие и духовные. Плотские 
верующие будут использовать Иисуса для того, чтоб 
получить как можно больше от этого мира. Потому, приходя 
к Иисусу, они просят Его: «Дай мне то, дай мне это». (Иисус, 
действительно, может обеспечить хорошей работой и 
домом получше.) 
 Они используют Иисуса, чтоб извлечь от этого мира 
как можно больше с Его помощью. Некоторые люди, 
следующие за Ним, преследуют свои цели. Они следуют за 
Ним, чтоб Им воспользоваться. 
 Духовные верующие, христиане, будут использовать 
ресурсы этого мира настолько, насколько возможно, чтоб 
сделать как можно больше для Иисуса. 
 Да, Иисус понимает этот мир и что его мода быстро 
пройдёт, потому использует его ресурсы. Он приобретает 
друзей Маммоны, чтоб использовать их для Божьих целей. 
Вот, что происходит здесь. 
 
 Как мы видим, сформированная позднее группа, 
которая приняла решение следовать за Ним, упорядочена 
Им. Потому мы можем наблюдать в этой главе, как 
принимаются решения. Решения людей и решения Господа, 
который наблюдает за принимаемыми решениями. 
 Марк 3:20. «И опять сходится народ, так что они 
не могли даже хлеба поесть.» (Здесь Иисус и ученики.) 
 Люди приходят и приходят к Нему. Только одни сядут, 
как кто -то снова в дверь стучит: «Мне очень срочно 
нужно...» 
 Ученики и Иисус не могли даже поесть. Господь 
постоянно находится в служении. Люди приходят к Нему с 
различными просьбами и желаниями. Господь, будучи 
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служителем, не пришёл, чтоб Ему служили, но чтобы 
послужить, отдать свою жизнь как выкуп за многих. 

• Марк 3:21. «И когда его друзья услышали об этом, 
они вышли схватить его: ибо говорили, Он вне 
себя». 

 Они сказали: «Нам нужно взять его, нельзя столько 
служить людям. Нужно также уделить время и себе. Тебе 
нужно здесь остановиться, отдохнуть и поесть.» 
Заметьте- «Он вне себя.» Он вышел из равновесия. Они 
думают, что Иисус сошёл с ума, что-то идёт не так. 
 

• Что мы можем усвоить из этого урока? 
 Когда ты служишь Господу в продолжение времени, 
люди думают, что ты — фанатик, при этом ты почти всё 
время проводишь в церкви. 
 Когда ты определился с целью, что ты будешь всё 
время служить Господу, когда ты выполняешь волю Божью 
и дело Божье, люди подумают, что ты сошёл с ума. 
 
 Мы видим, что решение приходит от друзей. Они 
«услыхали об этом». Семья и друзья думают, что с тобой 
что-то не так. 
  
 Это решение ты принимаешь лично. 
 Как мы видим в этой главе, появляются много других 
событий, которые требуют принятия решений. Различные 
степени выбора, а также необходимо проверить внутреннее 
состояние сердца. 
 Марка 3:22-30. “А книжники, которые пришли из 
Иерусалима, говорили, Он имеет Веельзевула, и князем 
дьяволов. 
 23- И он позвал их к себе, и говорил им в притчах, 
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Как Сатана может изгонять Сатану? 
 24- И если царство разделится против самого 
себя, не может устоять царство то. 
 25- И если дом разделится против самого себя, не 
может устоять дом тот. 
 26- И если сатана восстанет против самого себя, 
и разделится, не может он устоять, но имеет конец. 
 27- Никто не может войти в дом сильного, и 
разграбить имущество его, если прежде не свяжет 
сильного; и тогда он разграбит дом его. 
 28- Истинно говорю вам, Все грехи простятся 
сынам человеческим, и хуления, какими бы они ни хулили: 
 29- Но тот, кто будет хулить Духа Святого, не 
имеет прощения вовек, он находится в опасности 
вечного осуждения: 
 30- Потому что они говорили, Он имеет 
нечистого духа.» 
 
 Книжники, которые пришли из Иерусалима, 
говорили, что Он имеет Веельзевула и князем дьяволов 
изгоняет дьяволов. 
 Он позвал их к себе и говорил им в притчах; «Как 
Сатана может изгонять Сатану? И если царство 
разделится против самого себя, как может устоять 
царство то. И если дом разделится против самого себя, 
не может устоять дом тот. И если Сатана восстанет 
против самого себя, и разделился, не может он устоять, 
но имеет конец. Никто не может войти в дом сильного, и 
разграбить имущество его, если прежде не свяжет 
сильного; и тогда он разграбит дом его. Истинно говорю 
вам, Все грехи простятся сынам человеческим, и хуления, 
какими бы они не хулили: Но тот, кто будет хулить Духа 
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Святого, не имеет прощения вовек, но находится в 
опасности вечного осуждения: потому что они говорили, 
Он имеет нечистого Духа.» 
 Чтобы изучить внимательно эту часть, нам нужно 
вернуться назад. Этого не преподаёт Иоанн, потому нам 
нужно изучить синоптические евангелия: Матфея, Марка, 
Луки. 
 То, что делает Марк, он останавливается на основном, 
он очень краток и желает, чтоб это работало. Что говорит 
нам Марк в 4-м и 5-м стихах, то у Матфея занимает 8 стихов, 
а у Луки - 12 стихов. 
 
 Марк затрагивает две темы в этом отрывке. 

1. Он говорит о духовной битве. 
2. Он говорит о хуле на Духа Святого. 

 Мы видим, что Иисус говорит в притче. Почему? 
 Пришли книжники из Иерусалима и вступают в 
разговор с Господом. Это нечестный диалог. Господь говорит 
в притче. 
 Притча означает сравнение двух предметов. Это как 
две ноги, стоящие рядом. Потому Иисус преподаёт земные 
вещи, содержащие небесное значение. Он приводит эти 
притчи с определённой целью. 
 Матфея 13:10-11. «И ученики подошли, и сказали 
ему, почему ты говоришь им в притчах? 
 11- Он ответил и сказал им, Потому что вам дано 
знать тайны царства небесного, но им не дано.» 
 Господь использует притчи, чтобы показать, что 
написанное в земной книге людьми, ручкой с чернилами, 
окружено небесной славой и имеет духовное понимание. 
 Притча говорится с определённой целью. Она 
похожа на тёмное стекло, которое используется в комнате, 
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где ведётся допрос подозреваемых. (Это как односторонние 
зеркала.) Когда хотят допросить подозреваемого, то тот, кто 
допрашивает, покидает комнату, а вы остаётесь перед 
зеркалом и не знаете, что на самом деле вы смотрите на 
него. Послушайте, если вы приблизитесь к стеклу со 
стороны подозреваемого оно выглядит зеркалом. Если вы 
подойдёте поближе, вы смутно увидите другую сторону. Это 
то, чем является притча. 
 
 Почему Господь пользуется притчей? По нескольким 
причинам. 
 

1. Чтоб утаить небесные истины. 
 Что происходит за стеклом допроса? Это сокрыто 
целенаправленно. Для допрашиваемых кажется, что они 
смотрят в зеркало. 
 Когда ты смотришь на притчу, то первое, что ты 
видишь, — это самого себя. Вот, что делает притча. 
 Когда Господь преподаёт притчу, Он хочет что-то вам 
показать.  Обычно это не самая лучшая или красивая 
картина. Притча обнажает нас. Смотрите, что происходит. 
Вы приходите и говорите: «Я хотел бы кое-что исправить 
в моей жизни.» Вы подходите к зеркалу и смотрите очень 
внимательно. Тогда Господь начнёт открывать истину о Себе, 
и вы увидите обоих. Но это в том случае, если у вас есть 
интерес. Многие люди отворачиваются от притчи. Бог 
может открыть и в то же время скрыть нечто в притчах. 
 
 Иисус говорит им в притче, Он проверяет их. 

1. Вначале Он преподаёт им о духовной войне. Это для 
Его слушателей. Заметьте их обвинение. Марк 3:22. 
«Он имеет Веельзевула, и князем дьяволов 
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изгонят он дьяволов». 
Иисус изгоняет нечистого духа в этой главе. Только что он 
исцелил человека с высохшей рукой. Нечистые духи 
предстают пред ним в стихе 11, они пытаются определить 
откуда эта сила. Заметьте слово Веельзевул, означающее 
Ваал- зевул. 
 Исайя 7:18. «И будет в тот день, что свистнет 
ГОСПОДЬ мухе, которая в самой отдалённой части рек 
египетских.» Веельзевул значит «господин мух». 
 Псалом 75 и псалом 105 описывают казни, которыми 
Господь поражал землю Египетскую. Осуждая, Он навёл на 
них мух. Мухи нечисты, они названы векторы. Другими 
словами, они переносят смертельные бактерии с одного 
места на другое, они могут перенести инфекцию с одной 
части страны в другую. 
 
 Екклесиаст 10:1. «МЁРТВЫЕ мухи делают мазь 
аптекаря зловонной: то же делает и небольшая 
глупость тому, кто известен мудростью и честью.» 
 Это форма смерти. Этот Веельзевул, нечистый дух, 
переносился мухами. Они говорят в Марка 3, что господин 
мух, сам дьявол, является силой, которую использует Иисус 
для изгнания дьяволов. Как мог Иисус делать это? Иисус 
объясняет, что для того, чтобы сделать это, (стих 27) сильный 
должен быть связан. То, как можно изгнать нечистого духа, 
— это связать сильного. Никто из людей не может войти в 
дом сильного человека и забрать его имущество, если 
вначале не свяжет сильного человека. 
 Существовали люди, одержимые дьяволом в то 
время. И вот в чём мысль: когда читаешь о присутствии 
дьяволов в людях, то больше всего написано об этом в 
Евангелиях и иногда в Деяниях Апостолов (во времена 
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апостолов). Мы об этом не читаем в Ветхом Завете. В те 
времена многие люди обращались к ним за советом, но не 
были одержимы ими. 
 Когда я об этом думаю, я представляю, что 
происходит в этой битве между Иисусом и сильным 
человеком. 
 Откровение 20:2. «И схватил он дракона, того 
змея древнего, который есть Дьявол, и Сатана, и сковал 
его на тысячу лет.» 
 Это последние оковы «сильного человека». Сильный 
человек — это дьявол, дракон, змей, обманывающий 
народы мира. 
 Практически сильный человек всегда обманывает 
людей. 
 Ваше тело — это дом вашей души. Вот, что 
происходит, когда сильный человек входит внутрь или 
нечистый, дьявол, поселяется и контролирует того человека. 
Нет таких упражнений, чтоб изгнать сильного человека, 
если у вас не будет больше силы, чем у него. 
Вот, что показывает Иисус: религия не может этого сделать. 
Только Иисус может связать сильного человека и выгнать 
дьявола вон. Он указывает им на этот пункт в стихе 24. 
 Луки 11:17. «Но он, зная мысли их, сказал им, 
Каждое царство, разделившееся против самого себя, 
приходит в запустение; и дом, разделившийся против 
дома, падает.» 
 Это поясняет, что дом, разделившийся в самом себе, 
упадёт. То что говорит Иисус, так это то, что дьявольское 
царство упадёт. Придёт его разрушение. 
 
 Что ещё мы усваиваем? Дом дьявола разделён. 
Царство сатаны разделено. 
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 Господь показывает нам, что там есть разделение. 
 Матфея 12:25-27. «И Иисус знал мысли их, и сказал 
им, Каждое царство, разделившееся против самого себя, 
приходит в запустение; и каждый город или дом, 
разделившийся против самого себя, не устоит:   
 26- И если Сатана изгоняет Сатану, он разделился 
против самого себя; как тогда устоит царство его? 
 27- И если я Веельзевулом изгоняю дьяволов, кем 
ваши дети изгоняют их? Поэтому они будут вашими 
судьями.» 
 Практика изгнания демонов использовалась 
иудеями. 
 В Деянии описываются блуждающие иудеи, которые 
пытаются своим путём изгнать демонов вон. (Деяния 19). 
Одним из них был Скева. Он был первосвященником и имел 
7 сыновей. Религия вовлеченная в изгнание - одна из 
сатанинских тактик. 
 Сатана имеет обманчивую тактику - сделать кого-
нибудь частично ненормальным. Направить кого-нибудь к 
ложной религии, где практикуют ложное изгнание, чтоб 
дать частичное облегчение тому человеку. Господь 
объясняет в параллельном отрывке, что происходит, когда 
ты вовлечён в ложное изгнание. 
 Луки 11:14. «И изгонял он дьявола, и тот был нем. 
И было, когда дьявол вышел, немой заговорил; и народ 
дивился.» 
 Начинается с того, что Иисус изгоняет дьявола.  
Посмотрите, что произошло после этого. Стихи 17, 19 - «Но 
он зная мысли их, сказал им, каждое царство, 
разделившееся против самого себя, приходит в 
запустение; и дом, разделившийся против дома, 
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падает... 
 19- И если я Веельзевулом изгоняю дьяволов, кем 
ваши сыновья изгоняют их? Потому что вы говорите, 
что я изгоняю дьяволов через Веельзевула.» 
 Почему он задаёт эти вопросы? Потому что в этом - 
вся проблема. Некоторые приходят к Иудеям, другие - к 
католикам и просят их изгнать дьявола. Явно, что ничего не 
произойдёт. Нет частичного освобождения, но наоборот, 
наступит ещё худшее состояние в будущем. Вот почему Он 
говорит в стихах 24-26. «Когда нечистый дух выйдет из 
человека, он ходит по безводным местам, ища покоя; и, 
не находя, говорит, Возвращусь в дом свой, откуда я 
вышел. 
 25- И когда приходит, находит его выметенным и 
убранным.  26- Тогда идёт он, и берёт себе семь других 
духов, нечестивее себя; и они входят, и живут там: и 
последнее состояние того человека хуже первого.» 
 Это точно так же, как случилось бы с иудеями, если 
бы они пробовали кого-то изгнать. Людям не стало бы легче, 
а только хуже. 
 
 Мы читаем больше об одержимом человеке из 
Гадары в 5 главе Марка. Иудеи пробовали много раз 
выгнать кого-то из него. Наконец, они выгнали этого 
человека жить в пещере. Вместе с тем, когда приходит Иисус, 
Он говорит: «Если Божий перст изгоняет дьяволов нет 
сомнения, что царство Божье достигло вас.» 
 Потому первое, что мы усвоили - если Иисус кого -то 
изгоняет, он связывает сильного человека. 
 Смотрите, что происходит, когда они этого не делают. 
 Луки 11:23. «Кто не со мной, тот против меня: и 
кто не собирает со мной, тот разбрасывает.» 
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 Всё, что они делали, — это распространяли нечистых 
духов, и те вновь возвращались. Иисус говорит: «Но Божий 
перст и сила Божьего царства связала нечистого духа, и 
он навсегда покинул его.»  Существует различие между 
ложным изгнанием и связыванием Господом Иисусом 
Христом, настоящим очищением человеческого дома, 
храма. 
 
 Потому первая вещь, которую мы усвоили — это то, 
что есть разница в духовной войне. 
 Послушайте, вы можете верить свидетельствам, 
которые услышите по христианскому телевидению или 
радио. Вы встретите многое из того, что противоречит 
Библии. 
 Помните, когда мать Симоновой жены лежала с 
высокой температурой, Лука говорит: «Он упрекнул 
горячку», что сходится с тем, что Он сделал и с нечистым 
духом. 
 В медицинских терминах мы имеем то, что 
называется температура неизвестного происхождения 
(ТНП). Они не знали, что породило её (в случае с тёщей 
Симона). 
 Я вижу, что дьяволу даётся разрешение во второй 
главе Иова, где он причиняет болезнь Иову. Он - на привязи 
и только то, что разрешено ему, то он может делать. 
 Когда вы слышите подобные вещи по христианскому 
телевидению, например, о том, что кто-то страдал от чего-
то, и потому пошёл к прорицателю, одному из компании 
Бена Хина. Сила святого Духа сошла на него и ему стало 
лучше. Сатана делает такие вещи. 
 Иисус преподносит учение о том, что Сатана, 
разделившийся сам в себе, занят фальшивыми 
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исцелениями. Он производит ложные изгнания. Это те люди, 
которые не читают Библию, а вдохновляются разными 
слухами вместо того, чтобы быть по-настоящему здоровыми 
и освобождёнными. Вы узнаете разницу только тогда, когда 
будете вникать в Библию. 
 Псалом 58:3. «От утробы матери отдаляются 
нечестивые: как только родятся, заблуждаются, говоря 
ложь.» 
 Это применимо для рождённых заново христиан, 
которые ищут пользы наживы. Библия говорит: «Все люди 
лжецы...» 
 Когда я слышу свидетельства по телевидению о том, 
что кто-то, болеющий раком, поехал на встречу и ему стало 
лучше. Я считаю, что он - обманщик. Много раз проводились 
исследования, и они были разоблачены во лжи. У них не 
было в действительности рака. 
 Иногда бывает болезнь для славы Божьей. Он не 
желает «распространять и связывать», Он желает 
использовать для Божьей славы. 
 
 Это притча. Вы должны встать рядом с тёмным 
зеркалом и смотреть сквозь него. 
 Это истина: 

1. Это духовная война. 
2. Он желает просветить нас в отношение хулы 

на Духа Святого. 
 Мы имеем духовное благословение в небесах, 
перестаньте искать физических благословений. Иначе 
Господь может позволить ложному духу, духу обмана, сойти 
на вас, как это произошло с Михеем, пророком. Господь 
сказал тогда Михею: «Если они так сильно этого хотят, 
позволь им иметь это.» 
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 Я не желаю ложного духа. Я желаю истины. 
 
 Марка 3:28-30. «Истинно говорю вам, Все грехи 
простятся сынам человеческим, и хуления, какими бы 
они ни хулили: 
 29- Но тот, кто будет хулить Духа Святого, не 
имеет прощения вовек, но находится в опасности 
вечного осуждения: 
 30- Потому что они говорили, Он имеет 
нечистого Духа.» 
 

1. Он тут говорит о грехе, говоря о хуле, Он имеет ввиду 
грех. Потому что они говорили, что это - высказанный 
грех. Это не грех действия. Часто называется 
непростительный грех. Если вы жили в 50-е и 60- е 
годы, то тогда непростительным грехом был развод. 
Если вы жили в 80, 90-ых, то непростительным 
грехом являлся гомосексуализм. 

 Иисус говорит, что это связано с высказыванием. Они 
говорили, что у него нечистый дух. Посмотрите в стих 29 - 
«...но находится в опасности вечного осуждения». Они 
не были преданы вечному осуждению. Почему они по-
прежнему живы? Господь даёт время для покаяния. 
 Может, в той группе фарисеев был человек по имени 
Павел. Потому Он не говорит, что они были навечно 
осуждены, а то, что они были в опасности этого. 
 

2. Хула на Духа Святого — это свидетельство против 
работы Святого Духа. 

 Чтобы понять это, нам нужно вернуться обратно к 
Матфею 12. Там есть момент, который Марк пропустил. Но 
он есть в Матфея и в Луки. 



15 

 

 Матфея 12:31. «Посему говорю вам, Всякого рода 
грех и хула простятся людям: но хула на Духа Святого не 
простится людям.»  Если вы продолжите: стихи 32-
33. «И всякий, кто скажет слово на Сына человеческого, 
простится ему: но всякий, кто скажет на Духа Святого, 
не простится ему ни в этом мире, ни в мире будущем. 
 33- Или сделайте дерево добрым, и плод его 
добрым; или же сделайте дерево худым и плод его худым: 
ибо дерево узнаётся по плоду его.» 
 Он говорит о разнице в новом рождении; о новом 
дереве и старом дереве. О чём он говорит? Заметьте стих 
32- «...и всякий, кто скажет слово на Сына 
человеческого.» 
 Многие люди высказывались против Сына 
Человеческого. Вот почему этот отрывок в Луки 12:10. 
говорит то же - «...и всякий, кто скажет слово против 
сына человеческого, будет прощено, но тому, кто 
произнесёт хулу на Святого Духа, не простится.» 
 Дело Святого Духа не в том, чтобы убедить вас, что он 
- сын человеческий. Это не его работа. Работа Святого Духа 
описана в Римлянам 1:3-4. «Относительно своего Сына 
Иисуса Христа, Господа нашего, который был соделан от 
семени Давида согласно плоти; 
 4- И объявлен Сыном Божьим с силой, согласно духу 
святости, через воскресение из мёртвых:» Заметьте, Сын 
человеческий. (Стих 3 и 4). 
 ЭТО и есть РАБОТА СВЯТОГО ДУХА, - убедить вас, что 
Иисус Христос - не просто человек. Он не просто сын 
человеческий. Он не просто стих 3 в 4 стихе. Он - Сын Божий, 
Он - Свидетель Святого Духа. Вот, что старается Дух Святой 
сделать. Вся цель Святого Духа -вдохновить людей, чтоб они 
поверили, что Иисус Христос - Сын Божий и веря, имели 
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жизнь во имя Его. 
 1 Иоанна 4:15. «Всякий, кто исповедает, что Иисус 
есть Сын Божий, в том пребывает Бог, и он в Боге.» 
Работа Духа Святого не в том, чтоб явить вам Сына 
человеческого, а показать вам, что Он - Сын Божий. 
 
 1 Иоанна 5:5. «Кто тот, кто побеждает мир, как 
не тот, кто верит, что Иисус есть Сын Божий?» Это и 
есть работа Святого Духа. Дух Святой никогда не 
свидетельствует о себе, но всегда свидетельствует о Господе 
Иисусе Христе. 
 
 Евреям 10:29. «Насколько более тяжкому 
наказанию, полагаете вы, будет считаться достойным 
тот, кто попирает Сына Божьего, и считает кровь 
завета, которой был освящён, несвятой вещью, и 
поступает вопреки Духу благодати?» 
 В Библии, в Иоанна 20:22. «И когда сказал это, 
дыхнул на них, и говорит им, Примите Духа Святого:» 
Говорится, что Дух Святой — это Сын Божий. 
 Хула на Духа Святого продолжается и сегодня. 
Посмотрите в Иоанна 9:35. (Теперь любимым термином о 
Иисусе является то, что Он - сын человеческий.) «Иисус 
услышал, что они выгнали его; и когда нашёл его, сказал 
ему, Веришь ли ты в Сына Божьего?» Стихи 36-38. «Он 
ответил и сказал, Кто он, Господь, чтобы мне верить в 
него? 
 37- И Иисус сказал ему, Ты и видел его, и это тот, 
кто говорит с тобой. 
 38- И он сказал, Верю, Господь. И поклонялся ему.» 
 Дух Святой ставит здесь этот отрывок. В этой части 
Марка 3 Иисус показывает время, когда Он жил, когда 
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выполнял свою работу, наполненный силой Всемогущего 
Бога. Он сказал: «Если вы оттолкнёте это свидетельство 
и будете жить в отвержении и хуле Духа Святого, вы 
умрёте в ваших грехах в вечном осуждении.» 
 Это касается и тебя, если и сегодня ты будешь 
продолжать поносить работу Святого Духа, который всё 
делает через воскресение, через Библию, через нашу 
проповедь. 
 Деяния 8:37. «И Филипп сказал, Если веришь всем 
сердцем твоим, можешь, И он ответил и сказал, Верю, 
что Иисус Христос есть Сын Божий.» 
 Что же делает проповедник? Там свидетельствует 
Дух Святой. Заметьте - «Я верю, что Иисус Христос есть 
сын Божий». 
Наша проповедь направлена на то, чтобы привести людей к 
исповеданию того, что Иисус Христос есть Сын живого Бога. 
Деяния 9:17, 18-20. «И Анания пошёл, и вошёл в дом; и 
возложив на него руки, сказал, Брат Саул, Господь, Иисус, 
который явился тебе на пути, когда ты шёл, послал 
меня, чтобы ты прозрел, и наполнился Святым Духом... 
 18- И мгновенно как бы чешуя упала с глаз его: и он 
тотчас прозрел, и встал, и был крещён. 
 19- И когда принял пищи, укрепился. Затем был 
Саул несколько дней с учениками, которые были в 
Дамаске. 
 20- И тотчас проповедовал в синагогах Христа, 
что он есть Сын Божий.» 
 Почему он мог проповедовать? Потому что он был 
наполнен Духом Святым. Хула на Духа Святого не принимает 
этого свидетельства. Не принимает того, что Иисус Христос - 
Сын Божий. Хула — это не то, что вы уходите с собрания, 
какие-либо исцеления или когда вы говорите - «Я этому не 
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верю.» 
 Запишите себе: Хула на Духа Святого — это 
непринятие свидетельства о том, что Иисус Христос - Сын 
Божий. 
 Это не поход к Бени Хину, когда вы сделаете три 
круга и уйдёте оттуда, говоря, что всё напрасно. Эти люди 
скажут, что вы поносите Духа Святого. 
 Братья, Дух Святой не был там и на расстоянии 15 
километров. Это не хула. Хула на Духа Святого — это не 
верить, что Иисус Христос - Сын Божий. 
 Посмотрите в Иоанна 20:19-23. «Тогда, в тот же 
день вечером, первого дня недели, когда двери, где 
собрались ученики его, были заперты из-за страха от 
иудеев, пришёл Иисус и стал посредине, и говорит им, 
Мир вам. 
 20- И когда так сказал, показал им руки свои и бок 
свой. Тогда обрадовались ученики, когда увидели Господа.  
 21- Тогда сказал им Иисус опять, Мир вам: как 
послал меня Отец, так и я посылаю вас. 
 22- И когда сказал это, дыхнул на них, и говорит 
им, Примите Духа Святого: 
 23- Чьи бы грехи ни прощали вы, тем прощаются 
они; а чьи бы грехи ни удерживали, удерживаются они.» 
 Похоже, Он дал им силу идти, прощать грехи и 
удерживать грехи. Но в Ветхом Завете кто имел силу 
прощать грехи? Бог Отец. В Новом Завете нам сказано в 
Марка 3 кто имеет силу прощать грехи? Иисус, сын Божий. 
 Теперь, когда Иисус собирается отправиться, он 
выдыхает Духа Святого на них, он говорит Духу Святому. 
Иисус говорит: «Теперь Дух Святой возьмёт на себя 
служение.» Стих 23. Дух Святой читает сердца людей. Он 
скажет, кто спасён, а кто — нет. 
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 Вернёмся к Марку 3: 
 Теперь, после учения о духовной войне и учения о 
хуле на Духа Святого, посреди этих учений (Марк 3:31) Его 
мать и Его братья были без веры. Его мать и братья не 
верили в Него как Сына Божьего. Стихи 32-35. «И около него 
сидел народ, и сказал ему, Вот, матерь твоя, и братья 
твои, и сёстры твои, вне, ищут тебя. 
 33- И он ответил им, говоря, Кто матерь моя, 
или братья мои? 
 34- И он посмотрел вокруг на тех, кто сидел 
вокруг него, и сказал, Вот матерь моя и братья мои! 
 35- Ибо всякий, кто будет исполнять волю 
Божью, тот и есть мой брат, и моя сестра, и матерь.» 
 
 Люди говорят, что кровь гуще воды. Ваша семья 
должна быть ближе к вам, чем все другие знакомые в вашей 
жизни. Но дух нового рождения выше всех. Когда вы 
приняли решение следовать за Христом, у вас появилась 
новая семья. И эта новая семья превосходит вашу семью. 
Помните: 

1. Не используйте Господа, но следуйте за Господом, 
чтоб быть использованным Им. 

2. Простота духовной войны. 
3. Хула на Духа Святого — это отвержение Иисуса 

Христа как Сына Божьего. 
 


